

尾張旭市教育委員会

(令和4年11月)

定例会会議録

尾張旭市教育委員会

尾張旭市教育委員会（11月）定例会会議録

1 日 時 令和4年11月30日（水） 午後2時00分

2 場 所 市役所3階 講堂（2）

3 出席者 教育長 河村 晋
委員 山本 真依子
委員 松尾 功
委員 鈴木 厚子

4 欠席者 委員 伊藤 智成

5 出席職員 教育部長 三浦 明
管理指導主事 伊藤 彰 浩
管理指導主事 伊藤 和 由
教育政策課長 田島 祥 三
学校教育課長 田中 健 一
学校給食センター所長 松原 友 雄
生涯学習課長 鈴木 直 子
図書館長 三浦 明 美
文化スポーツ課長 加藤 剛
指導主事 寺田 泰次郎
教育政策課係長 中川 暢 頭

6 傍聴者 4名

7 会議に付した事件

- (1) 承認第2号 令和4年度一般会計補正予算（11月）に係る教育長の臨時代理に関し承認を求めることについて
- (2) 第18号議案 令和4年度一般会計補正予算（12月）に関する意見の申出について
- (3) 第19号議案 令和5年度尾張旭市教職員定期人事異動方針について

	開 会 午後2時00分
教 育 長	<p>本日の出席者は4名です。定足数に達しておりますので、ただいまから11月定例教育委員会を開催します。なお、伊藤委員から欠席届が出ております。</p> <p>11月に入り、新型コロナウイルスの感染者数は再び増加傾向になってきました。学校でも感染者の報告から、学級閉鎖を再び行うようになってきました。</p> <p>最近では、行動制限をするのではなく、感染対策をしながら行動していく方向にきています。教育委員会としても、年明けに開催予定の二十歳の集いや卒業式、さらに入学式と続く中、関係者の皆さんがそれぞれ感染対策を講じながら、各行事の開催にご協力いただけるよう準備を進めているところでございます。</p> <p>そして、愛知県では、7月に2025年度から中高一貫教育の導入4校が決定したと発表しました。導入校は明和高校、津島高校、半田高校、刈谷高校で、創造的に解決する「チェンジ・メーカー」としての人材育成を目指すとしています。</p> <p>さらに、第二弾として2026年度から不登校特例校の公立中高一貫校として、日進高校に全国初導入すると発表されました。各学年に一学級を設置するというのですが、詳細についてはまだ分からない点多くあります。</p> <p>尾張旭市においても、不登校については喫緊の課題であります。学びの権利の保障を子どもたちに与え、そして社会とのつながりを維持させ、その大きな手法の一つとしての不登校特例校は、近隣での開設ということもあり注意深く見ていきたいと思っております。</p> <p>それでは続いて私からの報告をさせていただきます。本日の報告は2件です。</p> <p>(口頭での報告)</p>

	<ul style="list-style-type: none"> ・令和4年度尾張旭市小中学校PTA連絡協議会教育懇談会
	<ul style="list-style-type: none"> ・岐阜聖徳学園大学との連携協定調印式
	<p>それでは、次第の2「前回会議録の承認について」に入ります。各委員は、10月定例会会議録について、訂正等がありましたらお願いします。</p>
	(無しの声)
	<p>無いようですので、10月定例会会議録は原案どおり承認します。会議録承認の署名を行う委員は松尾委員を指名しますので、後ほどお願いします。</p>
	<p>次に、次第の3報告に入ります。事務局から報告をお願いします。</p>
管理指導主事(伊藤彰)	(資料に基づき説明)
	<ul style="list-style-type: none"> ・11月校長会議等について
教 育 長	<p>ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。</p>
	(無しの声)
教 育 長	<p>無いようですので、次の報告をお願いします。</p>
教育政策課長	(資料に基づき説明)
	<ul style="list-style-type: none"> ・後援・推薦行事について
	<ul style="list-style-type: none"> ・情報公開請求について
教 育 長	<p>ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。</p>
	<p>報告資料のうち、後援・推薦行事についてですが、例えば、実施日の欄は、日付の途中で改行されており、説明する側も、資料を見る側も分かりにくいと思いますので、資料の体裁を整えてください。</p>
教育政策課長	<p>分かりました。</p>
教 育 長	<p>他にご意見・ご質問はございませんか。</p>
	(無しの声)
	<p>無いようですので、次の報告をお願いします。</p>
指 導 主 事	(資料に基づき説明)
	<ul style="list-style-type: none"> ・旭中学校・西中学校の新制服導入について

学校教育課長	(資料に基づき説明)
	・小中学生世帯支援事業(物価高騰対策分)について
	・民間を活用した小学校の水泳授業支援について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
山 本 委 員	新制服の導入は、今年度から東中学校で導入され、学校訪問の際、1年生のほとんどの生徒が新制服を着用していることを見させていただきました。新制服に身を包んだ生徒の皆さんにとっても馴染んでいるように見え、来年度から導入予定の旭中学校、西中学校でも期待の声が大きいと聞き及んでいます。
	そこで、これまで着用してきた、いわゆる学ランやセーラー服についてお聞きします。これまでの説明では、新制服でもこれまでの制服でもどちらを着用しても良いと聞いていますが、様々な事情から、配慮することは大切ですが、いつまで継続するのかあらかじめ時期を考えておく必要があるのではないのでしょうか。
指 導 主 事	今のところ、学校からは、具体的に期間を定めて新制服に移行していくという報告は受けておりません。
山 本 委 員	生徒の皆さんの着用状況を見ながら考えていくものなののでしょうか。例えば、皆さんがこれまでの制服を着用しなくなった時期が、切り替えるタイミングになるのでしょうか。また、これまでの制服が着用可能であることをアナウンスし続けていく必要があるのでしょうか。
指 導 主 事	現時点で、決まった事項はありませんが、今後検討していく際に参考とさせていただきます。
鈴 木 委 員	他市では、学校間で制服のデザインを統一して、制服の価格を引き下げようとした例もあるそうです。今回、各中学校で検討する際、制服の価格の点からの検討は行われたのでしょうか。
教 育 長	学校からは、新制服への移行に敢えて期間を設けていないと報告を受けていますが、基本的には、新制服に変更されたものと考えて欲しいと思います。これは、これまでの制服を否定するものでも、新制服への移

	<p>行を強制するものでもありません。例えば、これまでも転校直後などは、前の学校の制服を着用する取扱いを柔軟に行ってきました。このことから、新制服を基本としていただき、家庭の事情などもありますので、そこは柔軟に対応していくよう、学校に指導して欲しいと思います。</p> <p>また、新制服の価格については、各学校で検討されたと聞いています。今回の新制服は、各中学校のために新しく作製されたものではなく、実績のある学生服メーカーの既製服の中から、生徒たちや保護者の意見をお聞きして選択したものであり、高額にはならないと報告を受けています。結果として、3中学校がそれぞれ別メーカーの制服を採用していますが、価格については、再度学校に確認し、報告して欲しいと思います。</p> <p>私からも質問します。3中学校が別メーカーの制服を採用したことにより、これまでであれば市内での転居の場合、学ランの男子は制服を買い替える必要はありませんでしたが、これからはどのように対応するのでしょうか。制服変更のルールや指示は各学校に出されているのでしょうか。</p>
指 導 主 事	<p>市教委から指示は出しておりませんが、基本的には市外からの転校と同様に買い替えていただく必要があると考えています。なお、個別の事情がある場合は、事情に応じて対応することになると考えています。</p>
教 育 長	<p>例えば、制服リサイクルの取組みを活用して、卒業間近に転入してきた生徒に不都合が生じないようにすることなどの仕組みを考えて欲しいと思います。</p>
鈴 木 委 員	<p>小中学生世帯支援事業について、お聞きします。なぜ、おこめ券の配布を行うことになったのでしょうか。例えば、学校給食費の免除なども良かったのではないのでしょうか。</p>
学校教育課長	<p>食料品価格の高騰などの影響を受ける子育て世帯を支援するという考えから、子どもたちには、学校給食だけではなく、家庭でもしっかりとご飯を食べて欲しいと考え、おこめ券の配布を行うことにしました。</p>
鈴 木 委 員	<p>おこめ券の配布に係る予算はどのようになっていますか。</p>

学校教育課長	国からの交付金を活用して実施する予定です。
教 育 長	学校給食については、物価高騰に伴う材料費の値上げ分を給食費に転嫁しなくても良いよう、先の6月議会で関係予算の議決を受け、保護者の皆さんの負担軽減を既に行ったところです。今回のおこめ券の配布は、この取り組みに加えて、家庭でもしっかりご飯を食べて欲しいという食の確保の観点からも行うものです。
	私からも質問します。資料では、基準日後の12月2日から同月31日までの転入者も支援の対象とすると記載されていますが、これらの方については、いつ頃おこめ券を配布する予定でしょうか。
学校教育課長	1月中旬までに発送を行う予定としています。
鈴 木 委 員	小学校の水泳授業支援について、お聞きします。私の姪が、既に水泳授業の民間委託を実施している近隣市の学校に通っています。話を聞くと、インストラクターによる指導を喜んでいますが、指導を受ける時間が短くなったと感じるようです。これは、民間プール施設への移動時間が授業時間に含まれることによると思いますが、そうであれば民間委託を行うデメリットと言えるのではないのでしょうか。このことは、子どもたちや保護者の方にあらかじめしっかり説明しておく必要があると思います。
学校教育課長	民間プール施設への移動時間も授業時間に含まれていますので、その点では、デメリットであると思います。
鈴 木 委 員	近隣市では7月から10月までを水泳実施の期間としているようですが、本市の場合は、6月から11月までと期間が長く、その分夏の暑い時期にグラウンドや体育館で授業を受けることとなります。できれば、夏の時期にプールを実施できると良いのではないのでしょうか。
学校教育課長	いただいた意見を踏まえ、教育委員会事務局内でも時期を考えていきたいと思います。
鈴 木 委 員	今回の取り組みは、試行という位置付けですので、効果の検証が重要だと思います。導入予定の2小学校だけではなく、例えば、民間委託を

	実施する学校と、これまでどおり小学校で実施する学校の泳力の伸びなどの比較のように、客観的なデータがあると良いと思います。
学校教育課長	効果の検証に、児童の泳力の伸びを含めるかについては、未定です。
鈴木委員	効果の検証には、客観的なデータが重要だと思いますので、検討していただくと良いと思います。別件ですが、過去に実施していたプール開放を再開する予定はあるのでしょうか。
管理指導主事(伊藤彰)	今後も、実施する予定はありません。
教育長	<p>小学校の水泳授業支援は、近隣市では実績があるものの、本市では初めての取組みとなります。学校プール施設は老朽化が進み、維持管理にも多額の費用や教職員への負担がかかるなど多くの課題を抱えていることから、今回の試行は重要な位置付けであると言えます。しかしながら、委員の指摘のとおり、民間プール施設への移動に多くの時間が取られ、授業時間が大幅に減ることがあってはならないと思います。いただいた意見を踏まえて、移動時間も含めて委託先を考えて欲しいと思います。</p> <p>また、水泳授業実施の期間については、民間事業者の運営を圧迫することが無いよう、ある程度幅を持たせて設定しているものですが、冬の時期や新学期が始まった直後などは、体が冷えるなど健康面での不安もありますので、子どもたちに支障が無いよう、総合的に判断して欲しいと思います。</p>
教育長	<p>他にご意見・ご質問はございませんか。</p> <p>(無しの声)</p> <p>無いようですので、次の報告をお願いします。</p>
生涯学習課長	<p>(資料に基づき説明)</p> <p>・令和5年尾張旭市二十歳の集いについて</p>
教育長	<p>ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。</p> <p>資料では、令和5年の対象人数が、令和4年と比べて24名減少しています。これは、あくまで住民基本台帳に記載されている対象者の人数</p>

	を集計したものという理解で良かったでしょうか。
生涯学習課長	お見込みのとおり、住民基本台帳を基に集計したものであり、当日の参加者数と一致するものではありませんので、改めて、二十歳の集いの開催状況について、報告する予定です。
教 育 長	これまでの成人式でも、進学や就職などで尾張旭市を離れてしまった方が参加されていましたが、該当者は何名程度いるのでしょうか。
生涯学習課長	進学や就職などで本市を離れた方にも、申し出により市から案内はがきを送っています。これまでのところ、令和5年は36名の申し出があり、参加予定者892名中4%程度、令和4年は47名の申し出があり、参加者728名中6%程度、令和3年は57名の申し出があり、参加者664名中8%程度となっています。
教 育 長	コロナ禍になる前までは、第2部の集いを実施し、新成人の皆さんが旧交を温めていたかと思いますが、今後、新型コロナの感染状況が落ち着いてきたら、同様の催しを考えているのでしょうか。
生涯学習課長	感染の状況にもよりますが、一生に一度の大切な機会ですので、できるだけ実施する方向で考えていきたいと思っています。
教 育 長	二十歳の皆さんで組織する実行委員会でしっかりと考えてもらい、実施できるようにして欲しいと思います。
教 育 長	他にご意見・ご質問はございませんか。
	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
文化スポーツ課長	(資料に基づき説明)
	・「オリジナル尾張旭ふるさとカルタを作ろう！」作品募集について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
山 本 委 員	今年1月、初めてオリジナルかるた札を募集した際は、応募作品を使って新しいカルタを作成する予定は無いとのことでしたが、現時点ではどのように考えているのでしょうか。
文化スポーツ課長	今年1月の時点では、新たにカルタを作成する予定はありませんでし

	<p>たが、とても良い作品が集まってきていることから、更新の時期を念頭に置きながら、作成することも考えていきたいと思ひます。</p>
教 育 長	<p>せつかく、皆さんに応募していただいた作品を、市民に還元できるように考えて欲しいと思ひます。また、50音全てに応募が無いことも作成する際のネックになっていたかと思ひますので、応募の無い「語」を別に募集するなどの工夫も行って欲しいと思ひます。</p> <p>また、コロナ禍でカルタ大会が開催できていませんが、今後再開する予定はあるのでしょうか。</p>
文化スポーツ課長	<p>日本の文化としてのカルタを子どもたちに経験して欲しいと考えています。先に開催されました文化財保護審議会でも、これまで実施してきたカルタ大会も大切な風習であり、作品募集とカルタ大会を織り交ぜながら実施していくことも考えて欲しいという意見もいただいておりますので、再開することを考えていきたいと思ひます。</p>
教 育 長	<p>今年1月の募集の際は、中央公民館で作品展示を行いました。今回は文化会館での展示を予定されています。なるべく多くの方に作品を見ていただきたいと思ひますので、中央公民館や市役所での展示も考えて欲しいと思ひます。</p>
教 育 長	<p>他にご意見・ご質問はございませんか。</p> <p>(無しの声)</p> <p>無いようですので、報告を終了いたします。</p> <p>次に、次第の4付議事件に入ります。</p> <p>「承認第2号 令和4年度一般会計補正予算(11月)に係る教育長の臨時代理に関し承認を求めることについて」審議します。事務局から説明をお願いします。</p>
教 育 部 長	<p>(資料に基づき説明)</p> <p>・承認第2号 令和4年度一般会計補正予算(11月)に係る教育長の臨時代理に関し承認を求めることについて</p>
教 育 長	<p>ただいま説明がありましたが、これに対してご意見、ご質問等があり</p>

	ましたらお願いします。
	(無しの声)
	無いようですので、「承認第2号 令和4年度一般会計補正予算 (11月)に係る教育長の臨時代理に関し承認を求めることについて」 は原案どおり承認してよろしいですか。
	(全員異議なく原案どおり承認)
	次に「第18号議案 令和4年度一般会計補正予算(12月)に関する 意見の申出について」審議します。事務局から説明をお願いします。
教 育 部 長	(資料に基づき説明)
	・第18号議案 令和4年度一般会計補正予算(12月)に関する意見 の申出について
教 育 長	ただいま説明がありましたが、これに対してご意見、ご質問等があり ましたらお願いします。
	(無しの声)
	無いようですので、「第18号議案 令和4年度一般会計補正予算 (12月)に関する意見の申出について」は原案どおり可決してよろし いですか。
	(全員異議なく原案どおり可決)
	次に「第19号議案 令和5年度尾張旭市教職員定期人事異動方針に ついて」審議します。事務局から説明をお願いします。
管理指導主事(伊藤和)	(資料に基づき説明)
	・第19号議案 令和5年度尾張旭市教職員定期人事異動方針について
教 育 長	ただいま説明がありましたが、これに対してご意見、ご質問等があり ましたらお願いします。
	(無しの声)
	無いようですので、「第19号議案 令和5年度尾張旭市教職員定期 人事異動方針について」は原案どおり可決してよろしいですか。
	(全員異議なく原案どおり可決)

教 育 長	次に、次第の5その他に入ります。事務局から説明をお願いいたします。
教育政策課長	(次回定例会日程について説明)
教 育 長	それでは、これもちまして、11月定例教育委員会を閉会いたします。
	閉 会 午後3時6分
	教育長 河村 晋
	委 員 松尾 功